

6/30 1075

論說

2017·6·30

集団的自衛権の行使を容認する閣議決定からあすで三年。憲法違反との指摘は放置され、九条改憲論が先行する。「平和國家」の道を外れてはならない。

あの日の事に、自衛隊の本質が柱本から変わってしまった。(一〇一四) 本から一九七一年一月一日、集団的自衛権は行使できない、という政府の憲法解釈の変更に、安倍晋三首相が踏み切ったのである。集団的自衛権は密接な関係にある外への武力攻撃を、自らは直接攻撃されていないにもかかわらず、実力を阻止する権利を指す。安倍内閣までの歴代内閣は日本は国際法上、集団的自衛権を有するが、行使は憲法九条の下で許容されない自衛権の範囲を超えて許されないとの解釈を堅持してきた。

政権は一五年九月、憲法学者の多くが専門家が憲法違反と指摘したにもかかわらず、安全保障闇連法の成立を強行した。そして、首相が在任中の実況に一致

あの日の暮れに、自衛隊の本質が柱となるべき憲法改正である。本から変わってしまった。(一〇一四) 今年五月三日の改憲派集会に寄せ年七月一日、集団的自衛権は行使できない、という政府の憲法解釈の変更に、安倍晋三首相が踏み切った日である。

外國への武力攻撃を、自らは直接攻撃されていないにもかかわらず、実力で阻止する権利を指す。安倍内閣までの歴代内閣は日本は国際法上、集団的自衛権を有するが、行使は憲法九条の下で許容される自衛権の範囲を超えて、許されないとの解釈を堅持してきた。

明記すれば、憲法違反とされてきた「集団的自衛権の行使」が許される存在として、自衛隊を認めることがなる。これは尊子方術に従うべきだといふだといふ。

平和国家の道を外すな

なせか。それは現行憲法が、国内外に多大な犠牲を強いた先の戦争を反省し、行使できる自衛権の範囲をいつ厳しく制限してきたからにはならない。「平和国家」として生きる宣言でもある。

家の道から外れる」とはない
らないか。

憲法九条は、
「國權の發動たる戦争」と
武力による威嚇又は武力の行
使は、國際紛争を解決する手
段としては、永久に放棄する」

集団の自衛権の行使が合憲か違憲か、國論を二分した議論は続いた。そもそも歷代内閣は、専守防衛を主張する右臣宰は幾つもいた。

一前項の自由を達成するため、陸海空軍その他の戦力は、これを保持しない。国交戦権は、「これを認めない」

国家の
は該當せず、九条の下でもも憲法の
憲と位置付けてきた。憲法を
あえて書き込む必要があるのか
だつとか。
自衛隊の存在を認めた用意

が創設されたが、「日本に対する急迫不正の侵害がある」「排除するために他の適当な手段がない」「必要最小限度の実力行使」といふる」とい

しないこれが、活動の歴史であつて、もとより現実である。首相や閣僚らには、憲法を尊重して、維護する義務が課せられる。

う二要件を満たさなければ、
は行使できない」とされた。
自衛隊を、日本を防衛する
必要最小限度の実力組織と

自衛権 られている。国民が憲法を通じて権力を持つ法律である。

ための 位置付

軍事力重視の延長に

は、他國同士の戦争には加わ
海外では武力の行使をしない
防衛」政策である。

その首相が進んで改憲を主導する。いよいよ国民党總裁としての第3期だ。だと強弁しても、憲法に抵触する行為と指摘されて当然だ。

ところが二年前の閣議決定で「この三要件が改められ、日本の存立が脅かされた」といふと、自らもそのうえに立つて、に対する自衛隊廃止論者の感覚を見た。そのためだとして、憲法の私物化だ。

かされ、国民の生命、自由、幸福追求の権利が根柢から覆される明白な危険がある場合には、日本に直接攻撃がなくとも、他国同士の戦争に加つて、日本が攻撃されるべきである。この批判は免れない。

自衛隊は個別の自衛権しか行使できない組織から、憲法違反とされた「集団的自衛権の行使」ができる組織へと変貌したのだ。この閣議決定を基に、自衛隊が海外への武力の行使ができるよう、安倍が九条を改正することで深刻な影響を及ぼすのではないか。国際的信頼を得るに至った平和国家の道を外れることを再び願わせることはないのか。自衛隊の存在を明記するだけ、とう言に惑わされず、その本質的な意味を問い合わせ続けたい。